

## **Index 2025 de l'égalité femmes-hommes** dans la chronique Regards de femmes du 6 décembre

J'ai consacré la chronique Regards de femmes du 6 décembre, dans le Grand Matin week-end de Sud Radio, animé par Maxime Lledo à l'index 2025 de l'égalité entre les femmes et les hommes dans les pays de l'UE.

*Voici le lien*

<https://www.sudradio.fr/emission/regards-de-femmes-2-127>

*Et le verbatim*

L'Index 2025, publié par l'Institut européen pour l'égalité entre les femmes et les hommes, mesure les progrès dans six grands domaines :

**Travail , Argent , Savoir** (éducation et formation) ,**Temps** (répartition entre travail professionnel, tâches domestiques et loisirs), **Pouvoir , Santé**.

Il prend aussi en compte pour la 1<sup>ère</sup> fois **les stéréotypes liés au sexe et les violences faites aux femmes**.

L'Index européen montre que l'égalité est un objectif **concret et mesurable**, il sert à montrer le chemin, à mettre en lumière les réussites — et les blocages.

Cette année, la France se **classe deuxième de l'Union européenne**, avec un score de 73,4 sur 100, juste derrière la Suède qui atteint 73,7, alors que la moyenne européenne est de 63,4.

La France a **gagné 15 points en 15 ans**. À l'heure où, ailleurs, les droits des femmes reculent, cette progression n'a rien d'anecdotique : c'est un signal. Cela montre que les politiques publiques produisent des effets et que des progrès structurels deviennent visibles.

En France, les progrès les plus nets concernent le savoir et le pouvoir :

Dans le domaine du **savoir** —accès à l'éducation, à la formation et aux compétences — les femmes ont un accès très large aux études supérieures et aux qualifications. La France se situe parmi les trois premiers pays européens.

Dans le domaine **du pouvoir**, c'est-à-dire la représentation dans les postes de décision politique et économique , la France affiche une progression nette dans les instances politiques.

Un autre point fort : la **santé**, qui recouvre l' état de santé et l' accès aux soins C'est le domaine où la **France a le meilleur score européen**. Les écarts entre femmes et hommes sont parmi les plus faibles, avec un score autour de 88 sur 100.

Et à l'inverse, les deux domaines les plus problématiques, où les inégalités persistent le plus restent le **travail et l'argent**.

Autrement dit, l'accès à l'emploi de qualité, la continuité des carrières, les revenus et la sécurité financière.

L'écart salarial reste un problème majeur, en France comme dans tous les pays de l'UE.

Derrière cet écart, on retrouve des facteurs bien connus : le temps partiel subi, les carrières interrompues, la concentration des femmes dans certains secteurs moins bien rémunérés et le plafond de verre.

Et surtout, les stéréotypes liés au sexe continuent d'influencer les choix d'orientation, la répartition des tâches domestiques et la charge mentale, freinant l'égalité réelle.

Si la France progresse et se situe dans le peloton de tête européen, un **tiers du chemin reste à parcourir** pour atteindre une égalité complète entre les femmes et les hommes.

Les prochains défis sont clairs : améliorer la situation dans le travail et l'argent, et transformer les normes sociales.

**En bref tout ce qui touche au quotidien .**

Michèle Vianès

Pour consulter le rapport <https://eige.europa.eu/>